

# La guerre d'Italie évoquée à la Maison du Salève

"Une guerre à multiples tiroirs, la guerre d'Italie, 1859", tel était le titre de la conférence de Didier Dutailly proposée récemment par la Salévienne à la Maison du Salève. Avec sa facon habituelle, ce grand spécialiste d'histoire militaire a détaillé les impressionnantes conséquences de cette "modeste" guerre de 76 jours qui a opposé Sardes et Français aux Autrichiens dans le nord de l'Italie actuelle. Les Savoyards pensent que leur dernière guerre sarde est à l'origine de l'annexion de leur province par la France et les Italiens la considèrent comme la guerre fondatrice de l'Italie moderne.



Le conférencier, Didier Dutailly, entouré de Claude Mégevand, de La Salévienne, et Pierre Cusin, de la Maison du Salève.

## Un conflit complexe

Mais les choses sont plus complexes, comme l'a expliqué Didier Dutailly. Grâce aux victoires des troupes majoritairement françaises sur les Autrichiens, Victor-Emmanuel et Cavour ont habilement manœu-

vré pour agrandir avec une rapidité étonnante le territoire du futur royaume d'Italie. Les révoltes de Toscane, Parme, Modène et Émilie Romagne, soutenues par les Sardes et la France, ont précipité tels des dominos le ralliement de la presque totalité

des territoires du futur État italien au projet politique porté par Victor-Emmanuel et Cavour. Mais cette guerre qui a provoqué l'affaiblissement des Autrichiens est aussi à l'origine d'un séisme qui va bousculer toute l'Europe avec comme

conséquence principale la montée en puissance de la Prusse et le déclin de l'Empire austro-hongrois.

Cette situation nouvelle aboutira au plus sanglant des conflits européens, la Première guerre mondiale. **D. ERNST**